

## 第3回赤江地区防災訓練を終えて 防災訓練を通じてのインタビュー



宮崎市消防団赤江分団  
分団長 川越正彦

### 1 防災訓練を終えた感想

第3回赤江地区防災訓練が500名を超える参加者を迎えて開催出来たことは、地域の防災意識を高めるためにとても良かったと思います。ただ参加者の年代に片寄りがありました。今後若い方々の参加が増えることを期待しております。

### 2 今後宮崎市内で起きたうる災害について

台風シーズンは水害等が心配されます。地震の際は家屋の倒壊や、火災、津波にも注意が必要です。これから季節は空気が乾燥し火災が多く発生しやすくなります。火の元にはご注意ください。

### 3 皆さんに一言

災害はいつ何どき何が起こるか分かりません。日頃の備えが大切です。私は34年間消防団に携わってきましたが、やはり日頃の備えが大切なことを痛感しています。防災について少しでも意識を持ち、災害に強いまちづくりをしていきましょう。



今回の防災訓練に本郷中学校の生徒達も参加してくれました。

#### 【中学生の感想】

- はじめて車に乗りましたが、遠くの山や海、自分の家も見えてとても高かったです。
- 起震車に乗って「震度7」の揺れを体験しました。すごい揺れだったのでびっくりしました。
- バケツリレーは思ったよりも重かったです。みんなの協力が必要だと思いました。

#### 参加者の声

- 心肺蘇生法とAEDで生き残るか、死ぬか決まるので大事だと思います。
- 実際に災害にあったらパニックになってしまうと思います。日頃の訓練が必要だと思います。
- 毛布1枚と棒2本でタンカが作れることが分かって良かった。家でもやってみたい。
- 消防に関わる方々の苦労を実感する良い機会になりました。



防災訓練にご協力頂きました宮崎市南消防署・宮崎市消防団赤江分団・宮崎市女性消防団・赤江地区防災支援隊・赤江防災クラブ・宮崎県立看護大学・地域の看護師の方々・ボランティアの皆さんに心より御礼申し上げます。

11月23日

## 地域まちづくりリーダー育成講座開催

会議を効率的に進めていく手法と元気の出るまちづくりを学びました。



### 参加の感想



金子美和さん

会議をよりよく進めていく方法を多く学ぶことができました。今後、ファシリテーターとして参加者に納得感が得られる会議進行ができるようになりたいです。

また、「聞く」という事の大切さを痛感し、母として「子供との会話は対話になっているか」と考えるよい機会になりました。

### 【参加者の声】

- これからはもっと積極的に地域活動へと参加していかなければと思いました。これからできる範囲で地域へ参加し今回の研修を役立てたいと思ったところです。
- まちづくりの担い手をどう育むか、仲間をどう増やしていくか、大変だけれど、今日のようにいい雰囲気の中で楽しく学び合いながら、顔を合わせて話し合えば、どうにかやれるのかと思いました。
- 1歳の子を預けて初めてこういった会に参加することができ、大変良い時間を過ごすことができました。

### 健康・福祉部会

## 囲碁将棋大会開催

11/28



小学生から80才代までの参加者でにぎわいました。皆さん盤を見つめ、真剣な眼差しで対戦していました。

はじめて行く場所だったので緊張しました。あと1回勝てば3位以内に入っていたのに、負けてしまったので、すごくやしかったです。だけど、いろいろな人と話がけてとても楽しかったです。これからも、囲碁を続けて強くなりたいです。【日高光稀くん】



## 子育てサロン

~地域で子育て~をモットーにはじまった子育てサロン。回を重ねるごとに人数が増え、楽しくにぎやかに開催しています。まちづくり推進委員会の技人も子育てサロンを盛り上げています。

2

環境部会  
12/5

## ~リサイクルしよう!~ フリーマーケット開催



25店舗のフリーマーケット出店があり、来場者は500名ものぼりました。他に環境にまつわるクイズやバナレ展示、クレヨンエコパックの作成など体験することができました。

## 災害の基礎知識講座を開催

防災部会  
11/9, 12/7



## ふれあい会食会

11月12日に横町自治会にてふれあい会食会が開催されました。レクリエーション協会の方を講師に招き、楽しく健康体操に取り組みました。



宮崎気象台の方をお招きし、自治会長の皆さまをはじめ多数のご参加を頂きました。



3

# まちづくり行事予定表



## ●子育てサロン●

時間 10時～12時 (共催:NPO法人ドロップインセンター)

1月 20日(木)歯のお話 まなび野コミュニティセンター

21日(金)親子体操 東宮花の森東集会所

24日(月)子どもの病気Q&A 赤江公民館

2月 2日(水)優しい時間 赤江東地区交流センター

17日(木)英語であそぼう まなび野コミュニティセンター

18日(金)英語であそぼう 東宮花の森東集会所

28日(月)親子体操 赤江公民館

## ●トーク・スペース・カフェ●

講座 思春期を迎える  
子どもたちとの向き合い方

成相城一郎 先生 元宮崎市「心の相談室」チーフスクールアドバイザー  
元宮崎中央児童相談所「子どもほほえみダイヤル」担当

思春期の心とからだ

長鶴美佐子 先生 宮崎県立看護大学 教授 家族看護学(母性・助産)

座談会 ~和やかに本音で語り合いませんか~

開催日時  
・場所

●1月28日(金)赤江公民館

●2月10日(木)本郷公民館

●2月25日(金)赤江東地区交流センター 19時～21時

1月22日  
(土) ダンボールコンポスト講習会  
(2か所で開催)

- 1回目 10時～12時 赤江公民館
- 2回目 14時～16時 赤江東地区交流センター

ダンボールコンポストとは、家庭で出る生ごみを、土に入れたダンボールに混ぜ込んで発酵・分解させ、園芸などの堆肥に活用できるものです。

2月13日  
(日) 自主防災組織運営訓練

- 9時30分～ 宮崎市南消防署



## 事業支える推進委員

11月、12月は多くの事業が開催されました。各事業に係る準備には、まちづくり推進委員の皆さまが知恵と力を合わせ準備をしました。



できあがり!!



## 新委員の紹介

健康・福祉部会 2人のお母さんが加入!!

広瀬昌子さん 金子美和さん

※随時、推進委員を募集しています!!

## 赤江名人紹介

【アートの名人】  
鷲頭 毅志人

## 編集後記

広報誌第8号を発行しました。各部会の活動が徐々に定着してきています。本郷中学校での防災訓練をはじめ、フリーマーケット等地域の方々の参加が多くみられました。この様な事業を通じて、地域が求めている「まちづくり」の展望が見えてくるような気がします。これからも、各部会の事業を広報し皆さんから親しまれる広報誌を目指します。

広報部副部会長 甲斐清子



## お詫びと訂正



前号の掲載に名前の間違いがありました。訂正してお詫び致します。

赤江まつばら支援学校 高等部 3年  
誤 渡部千穂 → 正 渡部智穂

赤江地域まちづくり推進委員会の活動は地域コミュニティ税が使われています。ご意見・ご感想をお待ちしています。